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TECAMACHALCO:
¿CONFUSIÓN O 
UNA EJECUCIÓN?

    Tras evaluar los 
hechos, el edil Mier 
Bañuelos, calificó como 
lamentable confusión la 
muerte de ministeriales
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Diputados dan 121 
mil mdp extra a 
programas prioritarios 
de AMLO para 2022
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A partir de hoy y 
hasta al 18 de 
diciembre CIERRE 
de calles en el CH
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LA VIOLENCIA 
se apodera del 
país, lamentó el 
arzobispo poblano
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La lucha por la tierra y 
agua en Juan C. Bonilla 
seguirá, advirtió Frente 
de Pueblos Morelos, 
Puebla y Tlaxcala
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CON GARRA, PUEBLA ENTRA A LA LIGUILLACON GARRA, PUEBLA ENTRA A LA LIGUILLA
  En los duelos de Repesca, Santos consiguió su boleto tras der-

rotar 2-0 al San Luis en el duelo más aburrido de la fase. Puebla 
por su parte, en el mejor duelo de la jornada y con gran con dra-
matismo de sobra, eliminó a Chivas en penales logrando su boleto. 
Pumas se metió al "Infierno" y con mucha garra e intensidad, 
doblegó 2-1 a los Diablos. Finalmente, los Rayados de Monterrey, 
ante un Estadio Azteca vacío por el veto, no tuvieron piedad y elim-
inaron por 4-1 al Cruz Azul.  De esta manera los Pumas avanzaron a 
la Liguilla como el lugar ocho de los clasificados y se deberán medir 
ante el América; Atlas jugará ante Monterrey; León será el rival del 
Puebla y Tigres se medirá con Santos.
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México: 
vacunas solo 
para unos 
cuantos  
MENORES

    Durante el homenaje 
a los agentes caídos , 
el gobernador Barbosa, 
aseguró que fue una 
ejecución

    La Guardia Nacional 
enviará elementos para 
mantener la seguridad 
en el municipio; la FGR, 
podría atraer el caso PAG. 4,5
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ANGELOPOLITANAS

El general Luis Rodríguez Bucio, comandante de la Guardia Nacional, dio instruc-
ciones ayer de que sus elementos se hagan cargo de la Seguridad Pública en 

Tecamachalco, mientras se lleva a cabo la investigación y están detenidos 
el secretario de Seguridad Ciudadana del municipio, Alejandro Santizo, 
y 12 elementos más.
Luego de los lamentables hechos la noche del viernes en que murieron 
tres agentes de investigación de la Fiscalía del Estado, ese mismo día 

todo el cuerpo de policías se puso a disposición de la autoridad para que 
lleven a cabo las investigaciones.
El general Rodríguez Bucio acordó que guardias nacionales se encarguen de la segu-
ridad de los habitantes de Tecamachalco. En la federación están atentos a los hechos 
ocurridos y que se aplique la justicia, no con un sentimiento de venganza sino de una 
manera apegada a Derecho.
Trascendió que hay posibilidades de que la Fiscalía General de la República atraiga la 
investigación ante el conflicto de intereses porque las pérdidas humanas eran inte-
grantes de la Fiscalía estatal. 

Determinó la Gerencia del Ayuntamiento que del 21 de noviembre al 18 de 
diciembre se harán cierres viales en calles del Centro Histórico, debido 
al mejoramiento de la imagen urbana de la calle peatonal 5 de Mayo.
La dependencia, en coordinación con la Secretaría de Infraestructura 
y Servicios Públicos y la Secretaría de Movilidad Urbana continuarán 
los trabajos del Plan de Mejoramiento de la Imagen Urbana del Centro 
Histórico para su conclusión al 100 por ciento.

Los trabajos de mejoramiento que se realizarán son: colocación de seña-
lamiento en intersección y calles inmediatas, demolición de cruceros, cajeo 

a 40 centímetros, verificación de instalaciones de servicios y dentellones, nivelación 
de las intersecciones, instalación de concreto fluido y estampado, además de la rea-
lización de acabados finales.
Las intersecciones que se intervendrán abarcan desde la Avenida Reforma hasta la 
calle 18 Oriente-Poniente, por lo que la Secretaría de Seguridad Ciudadana efectuará 
distintos cierres viales durante cuatro semanas.
Semana 1: del 21 al 27 de noviembre de 2021 (día y noche), cierre vial de la intersección 
de la Calle 5 de Mayo y la Avenida 2 Oriente-Poniente; semana 2: del 28 de noviembre 
al 4 de diciembre de 2021 (día y noche), cierre vial de las intersecciones de la Calle 5 
de Mayo y las Avenidas 4 y 16 Oriente- Poniente.
Semana 3: del 5 al 11 de diciembre de 2021 (día y noche), cierre vial de las intersec-
ciones de la Calle 5 de Mayo y las Avenidas 8 y 12 Oriente- Poniente; semana 4, del 
12 al 18 de diciembre de 2021 (día y noche), cierre vial de las intersecciones de la Calle 
5 de Mayo y las Avenidas 10 y 14 Oriente- Poniente.

La cuenta oficial en Twitter del Partido Acción Nacional se desactivó 
y apareció como un perfil que no abre, que sólo tiene un seguidor 
y todas sus publicaciones previas desaparecieron. De más de 26 
mil seguidores, para la noche del 20 de noviembre la cuenta sólo 
contaba con uno, pero ya no se pudo ver la foto de perfil ni de 
portada. De acuerdo con Twitter se creó desde enero del 2010.
Al intentar ingresar a la cuenta, sólo se pudo ver el siguiente mensaje: 

“Algo salió mal, intente de nuevo”, y si se trataba de seguir la cuenta 
decía lo siguiente: “Estás intentando seguir a un usuario que no existe”.

Desde ayer se convirtió en el tema político del momento en el país, 
ya que bajo el titulo “Claudia Sheinbaum y el futuro de México”, el 
diario español El País dedico la portada de su revista semanal a 
quien se perfila para ser la primera presidenta de México. 
La entrevista de Javier Lafuente no tiene desperdicio y da a cono-
cer detalles de la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México. “El día 
que se anunció el fin de la guerra de Vietnam, en abril de 1975, 

una niña mexicana de 12 años se sintió orgullosa. Ella había contribuido 
al final de ese conflicto que tenía en vilo a medio mundo con su protesta en la 

escuela unos meses atrás. Su activismo había tenido el efecto deseado. O al menos 
eso pensó entonces.
“A sus 59 años, sentada hoy en una imponente librería, en la antesala de su despacho, 
Claudia Sheinbaum se ríe al recordar el episodio. Aquella niña ingenua es hoy la inqui-
lina de uno de los edificios que cobijan al Zócalo de la capital de México, como jefa de 
gobierno de la ciudad de habla hispana más grande del mundo.
“Todo ello fruto, asegura, de una profunda convicción política de izquierda con la que 
aspira, dentro de tres años, a cruzar la calle e instalarse en el Palacio Nacional como 
presidenta. Un tema del que no es que disfrute hablando, pero que ya no oculta.
“Una tarde de finales de octubre, Sheinbaum se acomoda en la antesala de su despa-
cho y ̶ después de pedir permiso para retirarse un cubrebocas que no acostumbra a 
quitarse e invitar a lo mismo̶, en casi dos horas de conversación, tira abajo cualquier 
idea preconcebida sobre su personalidad.
“La mujer aparentemente fría, desconfiada, de rictus enojoso, es alguien que bromea y 
conversa mucho sin poder evitar, eso sí, cierta distancia al tratar algunos temas, como su 
relación con el presidente, Andrés Manuel López Obrador, o sus aspiraciones políticas.
Hasta ahí, un fragmento de la entrevista que causó revuelo y la muestra como la favorita 
del presidente para ser su sucesora.
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MÉXICO REGISTRÓ EN LAS ÚLTIMAS 
24 HORAS MIL 225 CASOS Y 99 

MUERTES POR COVID-19
La Secretaría de Salud informó este domingo que México 
suma 3 millones 863 mil 362 casos y 292 mil 471 muer-
tes por COVID-19

EE.UU. PIDE A VENEZUELA 
LIBERAR A EXDIRECTIVOS DE 

CITGO DETENIDOS HACE 4 AÑOS
El Departamento de Estado de Estados Unidos pidió a 
Venezuela liberar a seis exdirectivos de Citgo detenidos 
de forma “injusta”

QATAR JUEGA PARTIDO AMISTOSO 
CON SELECCIÓN FEMENINA 

DE AFGANISTÁN
La Selección Femenina de Afganistán participó en un 
encuentro amistoso con su par de Qatar en el estadio 
Khalifa que será sede del Mundial 2022

YA PUEDES COMPARTIR LETRAS 
DE SPOTIFY EN FACEBOOK, 

INSTAGRAM Y TWITTER
‘Letras’ permite mostrar, sincronizar y compartir hasta 
cinco líneas de cualquier canción de Spotify en Instagram 
Stories, Facebook Stories y Twitter
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TECAMACHALCOFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

El viernes por la noche se dieron hechos lamenta-
bles cerca del centro de Tecamachalco, en los que 
murieron tres policías ministeriales ante disparos 
de elementos de la Secretaría de Seguridad Ciu-
dadana municipal.
Desde esa misma noche la Fiscalía General del 
estado lleva a cabo las investigaciones y cuenta con 
todo el respaldo de las autoridades municipales, 
quienes dieron parte de los hechos y garantizaron 
poner a disposición desde el secretario, hasta los 
elementos de la corporación, para que aporten 
declaraciones y pruebas al caso.
Hay un compromiso ineludible de las autoridades 
estatales de llevar a cabo un escrupuloso trabajo 
que determine exactamente qué sucedió y, si hay 
responsable de los hechos, sancionarlos conforme 
a la ley, ayer mismo se celebró una ceremonia en 
honor a los agentes, y ahí el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta aseguró que el gobierno local y 
las autoridades encargadas de la investigación no 
caerán en la intriga y en estrategias exculpatorias.
“Con estricto respeto a la ley y a los derechos 
humanos, el gobierno del estado, junto con la 
Fiscalía General del Estado, dará seguimiento al 
fallecimiento de tres agentes estatales de inves-
tigación en cumplimiento de su deber, a fin de 
llegar hasta las últimas consecuencias y esclarecer 
estos hechos ocurridos la noche del viernes en el 
municipio de Tecamachalco”, precisó.
Como un adelanto de las investigaciones, el fiscal 
Gilberto Higuera Bernal declaró la noche del sábado 
que los agentes caídos no dispararon contra los 
policías municipales y recibieron tiros en la cabeza, 
el mismo gobernador adelantó que se trató de 
“una ejecución”.
De los tres fallecidos -José Guillermo Méndez Are-
llano de 54 años de edad y 26 años de servicio; 
Miguel Sánchez Rosas de 46 años de edad y 23 
años de servicio y José Adrián Muñoz Huerta de 
31 años de edad y 7 años de servicio- sobrevivió 
un cuarto agente que conducía la unidad en la 
que iban a “realizar una diligencia” y ya ha hecho 
declaraciones, pero como es una investigación 
ardua, también deben obtener las versiones del 
secretario de Seguridad de Tecamachalco, Ale-
jandro Santizo, y de los 12 policías municipales 
detenidos, así como de la población que fue testigo 
de los hechos.
Vecinos de Tecamachalco aseguraron que los agen-
tes de investigación llegaron a la población en un 
auto sin identificación y tampoco llevaban uniforme.
Ellos empezaron a perseguir a un vehículo, donde 
viajaba una pareja y pretendieron detenerla mos-
trando sus armas, en el recorrido atropellaron 
gente e invadieron propiedades privadas.
Se dio un reporte al Ceri y de ahí les sugirie-
ron a los perseguidos que llegaran al Centro, a 
la comandancia de los policías, quienes hicieron 
frente al vehículo y le pidieron que se detuviera, 
pero no lo hicieron, para entonces los agentes 
de la Fiscalía habían hecho varios disparos y uno 
de ellos a la camioneta e hirieron a la joven, que 
está hospitalizada.
Al no frenar ni reconocer a los ocupantes de la 
unidad de la Fiscalía, que no llevaba logos ni iden-
tificación alguna y portaban armas, les dispararon, 
cayendo tres de ellos.
Al saber que eran ministeriales, los mismos policías 
municipales acordonaron la escena y el comandante 
Santizo reportó al presidente municipal y este al 
fiscal, garantizando que todos los involucrados 
iban a estar a disposición de la Fiscalía para que 
se llevara a cabo la investigación. De todo ello 
hay testigos y grabaciones en video, que serán 
fundamentales para aplicar la Justicia.
Ante el compromiso oficial de que “la Fiscalía 
actuará con estricto apego a los principios legales 
y constitucionales: lo haremos con legalidad, con 

eficiencia y eficacia, lo haremos con profesiona-
lismo, con exhaustividad, con honradez y respeto 
a los derechos humanos”, dijo Higuera Bernal, es 
de esperarse que se conozca la primera parte 
de los hechos que llevaron al desenlace fatal que 
consterna a la dependencia, al gobierno, a las 
autoridades y habitantes de Tecamachalco y a 
los poblanos.
Si fue una ejecución o una confusión se debe 
saber y castigar si hay responsables, como dice 
el clásico “con todo el peso de la ley”.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Fuerzas federales llevaron a cabo la semana pasada 
la búsqueda de Laisha Michelle Oseguera González, 
hija de Nemesio Oseguera, “El Mencho”, líder del 
Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), así como 
su pareja, Christian Fernando Gutiérrez Ochoa, 
luego de que dos elementos de la Marina fueron 
levantados el martes y encontrados vivos y sin 
mayores lesiones el viernes en Puerto Vallarta.
Los operativos en diferentes zonas residenciales 
provocaron prácticamente un Estado de Sitio en 
Zapopan, Jalisco.
Fuentes militares informaron que dos marinos 
desaparecieron el martes por la noche, después 
de que fue detenida Rosalinda González, esposa 
de “El Mencho”, acusada de lavado de dinero. 
¿Hay un cambio en la política del gobierno federal 
para ahora si ir en contra del CJNG, después de 
que ha prevalecido y aumentado su influencia en 
el país en los últimos tres años? ¿Habrá balazos y 
no abrazos?  Todo indica que así es y para muestra 
un botón.
José González Valencia, “El Chepa”, está a un paso 
de ser extraditado desde Brasil hacia los Estados 
Unidos. No es un personaje menor, sino uno de los 
responsables en el manejo financiero a nivel interna-
cional del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG).
La casta le viene al galgo, forma parte de “Los 
cuinis”, la legendaria familia que impulsó desde su 
conocimiento financiero a la estructura que dirige 
Nemesio Oseguera en lo operativo.
Los problemas para “El Chepa” vienen desde el 1 
de agosto de 2005, cuando se encontraba en una 
pelea clandestina de gallos en Tonalá, Jalisco. De 
la nada, comenzó una lluvia de plomo.
Aquellos atacantes eran Zetas y se dirigían a eje-
cutar, entre otros objetivos a González Valencia. 
Todavía no existía CJNG, pero “Los cuinis” ya eran 
una organización criminal.
No se entiende muy bien cómo le hizo para escapar, 
pero el caso es que González Valencia apareció en 
Brasil, con un nuevo nombre: Jafet Arias Becerra. 
Y aparecía como un ciudadano boliviano que tenía 
distintos negocios.
Pero se inició la operación “Stir the Pot” (“Revol-
ver la olla”) de la DEA y comenzaron a cazarlo. 
Finalmente lo encontraron el 22 de diciembre de 
2017, cuando andaba paseando con su familia en 
la zona de Fortaleza.
Ahora viene el juicio en el que probablemente se 
juegue la cadena perpetua, por ser responsable 
de las operaciones financieras de una parte del 
bloque que controla los recursos de CJNG, tasado 
en docenas de miles de millones de pesos.
Con todo, la detención de “El Chepa” no parece 
generar una gran grieta en la estructura de mando 
de CJNG.
Pero eso sí, seguramente se manejará como un 
extraordinario logro del gobierno federal mexicano. 
Los motivos ya se saben, hay obsesiones que quieren 
torcer la realidad hasta donde se pueda y ahí está 
la nueva detención de la esposa de “El Mencho”.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

LA VIOLENCIA SE APODERA 
DEL PAÍS, LAMENTÓ EL 
ARZOBISPO DE PUEBLA
Puebla, Pue. El Arzobispo de Puebla Víctor Sánchez Espinosa 
condenó la violencia que se ha registrado en los últimos días en 
el país y pidió a todos los integrantes de la sociedad reconside-
rar sus actos, pues en muchas ocasiones se genera como parte 
del principio del poder.

En su tradicional misa dominical Sánchez Espinosa, lamen-
tó todo lo que está viviendo, por ejemplo: los colgados en un 
puente en Zacatecas, así como los 20 muertos en una entidad 
y los policías de los Ayuntamientos, dijo que la violencia está 
generalizada tanto en Zacatecas Michoacán, Guerrero y Puebla.

“La violencia da el rompimiento de la unidad, de la fraterni-
dad”, enfatizó.

En otro orden de ideas, el prelado celebró la Fiesta de Cristo 
Rey en el último domingo del año litúrgico y el Día del Laico, 
envió sus felicitaciones a los integrantes del Consejo Diocesano.

Por lo que el próximo domingo se celebrará el Adviento, que 
es la víspera de la Navidad y señaló que hay que estar prepara-

poder y de gloria.
Por último, digo que la apocalíptica no es una forma pesi-

-
calíptico constituye un movimiento amplio y vigoroso que busca 
entender la historia, sobre todo el tiempo presente pero siempre 
en clave de esperanza.  ALMA MÉNDEZ

A 512 PESOS el tanque de gas 
de 20 kg. en la capital de Puebla

Puebla, Pue. De la semana del 21 al 27 de noviembre 
el precio de gas en la capital poblana y zona co-
nurbada oscila en 512 pesos un tanque de 20 kilos, 
en tanto que el precio del kilo de gas será de 23.75 

pesos, hasta 8 pesos menos en comparación con la 
semana anterior, así lo dio a conocer la Comisión 
Reguladora de Energía (CRE), durante su reporte 
semanal.

Cabe mencionar que en la zona conurbada 
Amozoc, Coronango, Cuautlancingo, San Martín 
Texmelucan, San Andrés y San Pedro Cholula, 
Huejotzingo, se tendrá el precio más bajo de 23.75 
pesos por kilo y de 12.83 pesos por litro.

En tanto que para la región 101, que compren-
de los municipios de Francisco Z. Mena, Pantepec 
y Venustiano Carranza los precios son de los más 
altos donde el kilogramo costará 27.12 pesos y por 

li- tro se venderá en 14.64 pesos.
En la región 102, el precio en 65 municipios de la Sierra Norte de 

Puebla en localidades como Huauchinango, Cuetzalan, Chignahuapan, 

pesos por kilogramo y por litro en 12.83 pesos.
Para la región 106 donde se ubica Con 57 municipios, como Acatlán, 

Cuapiaxtla, Chietla, Chinantla, Huehuetlán el Grande, Huehuetlán el 
Chico, Izúcar de Matamoros, Tepeojuma, Tulcingo, San Juan Atzompa, 
Jolalpan, Tepexco y Tepexi de Rodríguez se aplicará un precio por kilo-
gramo de 25.87 pesos y por litro de 13.97 pesos.

En la región 110 integrada por 21 municipios como Chalchicomula 
de Sesma, Palmar de Bravo, Quecholac, Tecamachalco, Tlachichuc 
Esperanza, Gaeral Felipe Ángeles, Lafragua, San Salvador Huixcolotla, 
San Salvador el Seco y Soltepec se tendrá un precio de 26.89 pesos por 
kilogramo y de 14.52 pesos por litro.

Para la región 114 conformada por 23 municipios, como Tehuacán, 
Ajalpan, Coxcatlán, Cañada Morelos, San Gabriel Chilac, Tlacotepec, 
Vicente Guerrero, Xochitlán, Nicolás Bravo, Tehuacán, Zapotitlán, 
Zoquitlán, Zinacatepec, y Santiago Miahuatlán, el precio será de 26.42 
pesos por kilogramo y de 14.26 pesos el litro.  ALMA MÉNDEZ

P
e
n
e



LUNES
22.11.2021
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

ESTADO

5

Alejandro Santizo, con negro 
historial desde que fue titular 
de Seguridad en Puebla

ACUSAN FRAUDE 
E IMPOSICIÓN DEL 
COMITÉ ELECTORAL 
EN SINDICATO DE 
BURÓCRATAS
Puebla, Pue- El Movimiento por 
la Democracia y Unidad Sindical 
Antirreeleccionista, denunció fraude 
electoral e imposición del Comité 
Electoral a modo, de parte de la 
actual secretaria del Sindicato 
de Trabajadores al Servicio de 
los Poderes del Estado de Puebla 
y Organismos Descentralizados 
(Stspepyod), Virginia Socorro Meza 
Cruz, con el propósito de perpetuar-

-
ses personales.

Cabe mencionar que este martes 
16 de noviembre se llevó a cabo una 
sesión extraordinaria para elegir al 
Comité Electoral, donde resultó ga-
nador el Comité Pacto de Civilidad 
con 630 votos, por lo que serán los 
encargados de organizar los comi-
cios en la primera quincena de di-
ciembre.

Los quejosos pidieron la inter-
vención del Tribunal de Conciliación 
y Arbitraje para que sea revisada la 
elección de dicho comité, pues ase-
guran estuvo cargada de irregulari-
dades, ya que la convocatoria para 
realizar la Asamblea General, fue 
emitida 24 horas antes de su rea-
lización, cuando la Ley Federal del 
Trabajo, pide que sean con 10 días 
de anticipación.

En tanto que el día de la elec-
ción del comité no se permitió como 
grupo ingresar previo al inicio del 
evento, para dar fe de que no se en-
contraran personas ajenas a dicho 
gremio.

Asimismo, mencionaron que des-
de este miércoles iniciaron una re-

-
las ante el tribunal y echar abajo la 
elección, por lo que en caso de no 
conseguirlo conformarán un nuevo 
sindicato para defender a los traba-
jadores.  ALMA MÉNDEZ

A los ministeriales los ejecutaron 
y se hará justicia: Barbosa Huerta

Puebla, Pue. La Red Mexicana 
de Franquicias (RMF), aseguró 
que el gobierno estatal debe 
tomar las riendas de la seguri-
dad pública en el municipio de 

Tecamachalco para evitar la in-
gobernabilidad en la zona.

Esto después de los hechos 
que se registraron la noche de 
este viernes donde tres ele-

mentos de la Fiscalía General 
del Estado (FGE) fueron ase-
sinados a balazos por el se-
cretario de Seguridad Pública 
Municipal Alejandro Santizo 
Méndez y su escolta.

En entrevista para Lo de 
Hoy, el vicepresidente y experto 
en seguridad, Roberto Esquivel 
Ruiseco, lamentó los hechos 
y aseguró que desde que se 
dio a conocer que Alejandro 
Santizo, era quien sería el 
responsable de la Seguridad 
en Tecamachalco, llamaba la 
atención debido a que ya había 
antecedentes de su historial en 
la ciudad de Puebla cuando fue 
secretario de Seguridad Pública 
en la administración de Antonio 
Gali y Luis Banck, entre 2014 y 
2018, ya que salió por la puerta 
de atrás después de las acusa-

ciones de brindar protección a 
una red de huachicoleros y au-
mento de la inseguridad.

Por lo que dijo que se espe-
ra que la situación en el muni-
cipio de Tecamachalco mejore 
y que se designe a una perso-
na con la capacitación, adies-

-
cesarias para poder mejorar la 
situación en la demarcación, 
ya que tiene muchas complica-
ciones por todo lo que implica 
el triángulo rojo por el robo a 
transporte y particulares, robo 
de hidrocarburos y autopartes.

Finalmente dijo, que se es-
pera el resolutivo de las inves-
tigaciones que está llevando 
la FGE, para que haya justicia 
a los elementos caídos en el 
cumplimiento de su deber.

   ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El gobernador de Puebla Miguel 
Barbosa Huerta encabezó la Ceremonia 
de Homenaje de José Guillermo, Adrián y 
Miguel, agentes estatales de Investigación 
caídos en cumplimiento de su deber en el 
municipio de Tecamachalco, además ase-
guró que se hará justicia, pues el hecho se 
trató de una ejecución.

El titular del Poder Ejecutivo advirtió que 
la investigación que se realice llegará has-
ta las últimas consecuencias, y sin importar 
quiénes estén involucrados se aplicará la ley. 

“Se trató de una ejecución, nunca el 
uso de la fuerza puede ser llevado a cabo 
a los extremos y hacer perder la vida a una 
contraparte, pero en este caso no era con-
traparte, era parte de las instituciones que 
estaban comprometidas para mantener la 
seguridad pública la investigación de deli-
tos, allá en 3l municipio de Tecamachalco”, 
declaró.

Durante el evento, Barbosa Huerta dijo 
que su administración brindará apoyo a las 
familias de los tres agentes que fueron ase-
sinados.

“A las familias de los tres agentes minis-
teriales ejecutados les digo que los vamos 
a buscar, para que juntos con la Fiscalía 
General del Estado podamos extenderles 
la solidaridad que ustedes requieren, es un 
compromiso”, declaró.

Señaló que los elementos de seguridad 

aportaron la parte que les correspondía, 
que era cumplir con su deber y velar por 
el bienestar de los poblanos, aunque a ve-
ces la sociedad no comprende el papel que 
desempeñan.

El gobernador de Puebla también rea-
lizó un llamado a todos los elementos de 
seguridad tanto municipales al igual que 
estatales para que sigan cumpliendo sus 
funciones con honestidad.

“Si algo falla de esa coordinación de los 
poderes públicos la situación se complica, 
en nombre de los tres poderes públicos del 
Estado de Puebla, el Ejecutivo, el Legislativo 
y Judicial, de mi familia y el mío, les expre-
so a las esposas a los hijos y familiares de 
José Guillermo, Adrián y de Miguel, nues-
tras más sentidas condolencias”, dijo.

En su intervención Fernando Fierro 
Aldana, titular de la Agencia Estatal de 
Investigación  de la Fiscalía General del 
Estado (FGE) dijo que los tres agentes que 
murieron en el cumplimiento de su deber, 
se fueron con la frente en alto, sirviendo 
para proteger a la sociedad y se hará jus-
ticia.

“Nosotros sentimos hoy muchas cues-
tiones, coraje frustración, tristeza, sabemos 
que tenemos que hacer justicia, sabemos 
que esto no puede quedar así, hoy a la fa-
milia de mis compañeros, les doy mi com-
promiso de todos los elementos de Agencia 

Estatal de Investigación”, declaró.
En su turno, el titular de la Fiscalía 

General del Estado (FGE), Gilberto Higuera, 
se comprometió en esclarecer el hecho cri-
minal donde murieron los agentes y pro-
ceder con rigor aplicando la ley contra los 
responsables,  y sostuvo la determinación 
de seguir el desempeño para el servicio a 
la sociedad.

honradez y con respeto a los derechos hu-
manos”.

Durante la ceremonia se hizo el pase 
de lista del agente investigador José Adrián 
Muñiz Huerta, el agente investigador 
Guillermo Méndez Arellano y el agente in-
vestigador Miguel Sánchez Rosas.

Cabe mencionar que, el alcalde de 
Tecamachalco, Ignacio Mier Bañuelos, 
informó que su secretario de Seguridad 
Pública, Alejandro Santizo y su escolta, 
Hipólito González se entregaron de manera 
voluntaria para ser investigados, después 
del asesinato de tres ministeriales la noche 
del 19 de noviembre.

Fue la noche del viernes 19 de noviem-
bre, cuando policías municipales dispa-
raron y mataron a tres Agentes Estatales 
de Investigación, de la Fiscalía General del 
Estado (FGE) en calles de Tecamachalco.   
         SILVINO CUATE
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DESDE HOY AL 18 DE DICIEMBRE 
CIERRE DE CALLES EN EL 
CENTRO HISTÓRICO DE PUEBLA

Puebla, Pue. Ante la falta de atención de obras pendientes 
por la pasada administración, el Ayuntamiento de Puebla 
que encabeza el presidente Eduardo Rivera Pérez pretende 
mejorar la imagen urbana del centro histórico con una in-
versión de 37.5 millones de pesos para realizar trabajos de 
pintado de fachadas, sustitución de luminarias y limpieza.

En conferencia de prensa, el secretario de Infraestructura 
y Servicios Públicos del ayuntamiento, Edgar Vélez Tirado, 
informó que se tiene controlado abarcar desde la calle 5 de 
Mayo, pasando por Avenida Reforma y hasta la 18 Poniente-
Oriente.

Indicó que las labores iniciarán a partir de este lunes 22 
y serán concluidas el 18 de diciembre próximo, pues se va a 

Explicó que en el caso de las luminarias se cambiarán por 
focos led, y se incrementarán los puntos de iluminación en 
inmuebles, principalmente en los puntos donde los vecinos 
han reportado que se sienten más inseguros.

Señaló que algunas acciones ya dieron inicio desde la se-
mana pasada, pues las acciones ya fueron licitadas previa-
mente y los recursos a emplear son por parte del municipio.

En su intervención, Berenice Vidal Castelán, gerente del 
Centro Histórico, comentó que se estarán interviniendo 65 
fachadas que lucen deterioradas, ya que hay varios puntos 
que fueron vandalizados y otros hasta hundimientos o en-
charcamientos.

“Recibimos un centro histórico con un deterioro grave, 
en cuanto a sus espacios públicos, y en torno al patrimonio 
con el que se cuenta en estas calles; hay múltiples detalles 
que nos dicen que requiere atención urgente”, declaró.

Señaló que, con el anuncio de estos trabajos se harán 
llevar cierres viales del 21 al 27 de noviembre, y especí-

Oriente será permanente hasta que se concluya; asimismo 
del 28 de noviembre al 4 de diciembre de la calle 4 a la 
16 Oriente-Poniente; 5 al 11 de diciembre de las Avenidas 
8 y 12 Oriente-Poniente; del 12 al 18 de diciembre y las 
Avenidas 10 y 14 Oriente Poniente.

Los trabajos de mejoramiento que se realizarán son:
Colocación de señalamiento en intersección y calles inmediatas
Demolición de cruceros, cajeo a 40 centímetros

Nivelación de las intersecciones

Las intersecciones que se intervendrán abarcan desde la 
Avenida Reforma hasta la calle 18 Oriente-Poniente, por lo 
que la Secretaría de Seguridad Ciudadana efectuará distin-
tos cierres viales durante cuatro semanas.

SEMANA 1:
º Del 21 al 27 de noviembre de 2021 (día y noche)
º Cierre vial de la intersección de la Calle 5 de Mayo y la 
Avenida 2 Oriente- Poniente
SEMANA 2:
º Del 28 de noviembre al 4 de diciembre de 2021 (día y 
noche)
º Cierre vial de las intersecciones de la Calle 5 de Mayo y 
las Avenidas 4 y 16 Oriente- Poniente
SEMANA 3:
º Del 5 al 11 de diciembre de 2021 (día y noche)
º Cierre vial de las intersecciones de la Calle 5 de Mayo y 
las Avenidas 8 y 12 Oriente- Poniente
SEMANA 4
º Del 12 al 18 de diciembre de 2021 (día y noche)
º Cierre vial de las intersecciones de la Calle 5 de Mayo y 
las Avenidas 10 y 14 Oriente- Poniente

Persona que no esté vacunada 
contra el Covid no ingresará a 
lugares públicos de Puebla

Puebla, Pue. Ya está tomada la decisión de no permi-
tir el ingreso a lugares público a toda persona que no 
esté vacunada contra el Covid-19, dio a conocer el 
gobernador de Puebla, Miguel Barbosa Huerta.

Agregó que esta decisión será publicada ya por 
Decreto para que aplique en todo el estado.

Dijo que esta medida tiene que ver en cuidarse 
todos y además de tener responsabilidad social es 
impulsar la reactivación económica de Puebla.

La intención es hacer ya una vida normal, reacti-
vando a la sociedad, pero con los cuidados necesa-
rios”, remató el gobernador de Puebla.  SILVINO CUATE
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Augusta Díaz emprenderá 
curación de heridas en AN
Puebla, Pue. A ocho días de que se dio la 
elección interna para la renovación de la di-
rigencia estatal del PAN, la virtual ganadora 

-
tro del partido en el estado de Puebla.

-
cretario general, Marcos Castro, Díaz de 
Rivera destacó que su intención es dialo-

-
nicipios con la única invitación de trabajar 
para fortalecer el PAN.

y a partir de la elección del pasado 14 

Acción Nacional.

una de los panistas de todo el estado, 
-

Augusta Díaz de Rivera en el interior del 

la elección interna del partido el pasado 

Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN valide 
los resultados.

La regidora del PAN y representan-

Huejotzingo, donde se concentraría la 

reiteró que es claro quien ganó la con-
tienda interna del PAN.  AURELIA NAVARRO

Diputada pidió a Lalo Rivera reponer bolardos del centro histórico
Puebla, Pue. La diputada local, Guadalupe 

que reponga la casi una veintena de bo-
lardos que fueron retirados de la calle 5 
Oriente y 4 Sur.

Propuso que previo al retiro de bo-
lardos que si son funcionales se haga un 
estudio de planeación urbano en coor-
dinación con especialistas y el propio 
Legislativo.

Desarrollo Urbano, en el Congreso local, 
dio a conocer que en lo que va del año, 

accidentes donde 20 poblanos han per-
dido la vida.

el alcalde de la capital, acceda a tener 
-

Movilidad y así respetar el artículo 4 de la 
Constitución.  

ORGANIZACIONES CIVILES RECLA-
MAN RETIRO DE BOLARDOS

Infraestructura y Servicios Públicos del 

bolardos en las calles del Centro Histórico, 
-

vidas.

(ONG) señalaron que resulta positivo 
para los peatones el retiro de los bolar-
dos, el colectivo “Espacio Público FyL”, 

-
blanas que han perdido a alguno de sus 

-
ra en las calles.

-

-

gable con los peatones salva personas 

se lee en la publicación.
Por otra parte, “Rodadas Puebla”, 

-

contraproducentes para los peatones y 
ciclistas, ya que, con el retiro de bolardos 
se pone en riesgo la vida de las personas.

ya que han prevenido accidentes viales.
  CON INFORMACIÓN DE SILVINO 

CUATE / AURELIA NAVARRO

MIGRANTES 
MANTUVIERON 
EL EMPLEO CON 
REMESAS ENVIADAS 
A SEIS MUNICIPIOS 
MIXTECOS
Puebla, Pue. Son seis los municipios 
que concentran la mayor recauda-
ción de remesas en el estado de 
Puebla, informó el diputado local 
por el distrito de Acatlán, Eduardo 
Castillo López, al reconocer que se 
han generado fuentes de empleo 
en estas demarcaciones.

Destacó que gracias a la in-
tervención de empresarios que 
“mandan dólares a los paisanos” 
en Tulcingo de Valle, Tehuitzingo, 
Coayuca de Andrade, Tepexi de 
Rodríguez, Chinantla y Piaxtla se 
ha tenido un incremento de reme-
sas hasta del 5 por ciento.

Castillo López precisó que 
Puebla es uno de los 8 estados con 
mayor captación de remesas en el 

Tulcingo del Valle y Teutzingo se 
tienen hasta 12 Casas de Cambio. 

“Hay grandes empresarios en 
el extranjero, que reactivan la 
economía y mandan dinero, dóla-
res, a los paisanos, a las mismas 

-
can para hacer obras a través de 
los dólares que mandan ellos”, 
destacó el congresista.

Federal reconoció un total de mil 
528 millones de dólares por con-
cepto de remesas, cantidad que 

del 10.13 por ciento en compara-
ción de los mil 384.8 millones de 
dólares reportados en el mismo 
periodo del 2020. 

         AURELIA NAVARRO
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Estudiantes Udlap 
presentan a empresa 
Mondeléz proyectos 
innovadores
Puebla, Pue- Con la participación de 
la empresa Mondeléz y la presenta-
ción de trabajos de 116 estudiantes de 
la Licenciatura en Mercadotecnia de la 
Universidad de las Américas Puebla, se 
llevó a cabo la Feria de Innovación y 
Creatividad Otoño 2021, evento que per-
mite a los jóvenes tener un aprendizaje 
práctico de la licenciatura que estudian, 
ya que presentan sus propuestas de pro-
ducto y campañas e investigación de mer-
cados elaboradas para la marca invitada.

Durante esta feria, la cual se realizó en 
esta ocasión de manera electrónica, los es-
tudiantes presentaron sus propuestas a un 
jurado compuesto por los ejecutivos de la 
empresa Mondeléz, los cuales evaluaron y 
decidieron quiénes fueron los ganadores 
dentro de cada una de las categorías:

º Fundamentos de Mercadotecnia
º Comunicación Integral 
de Mercadotecnia
º Innovación de Productos
“Agradecemos a Mondeléz por per-

mitirles a los estudiantes elaborar pro-
puestas para sus productos Halls, ¡Chips 
Ahoy!, Tang; muchas gracias por aportar 
su tiempo y dedicar todo este día para es-
cuchar y analizar las propuestas de los jó-
venes”, comentó Sergio Picazo Vela, deca-
no de la Escuela de Negocios y Economía 
de la Udlap, durante el cierre de la Feria 
de Innovación y Creatividad, quien ade-
más dijo que para los alumnos participan-
tes esta actividad es muy importante para 
su formación académica, ya que se llevan 
una experiencia y conocimientos valiosos.

Por su parte, Adrián Estrada, repre-
sentante de Mondeléz, agradeció la invi-
tación que se le hizo a la empresa para 
participar en este evento. “Nos sorpren-
dimos con las propuestas que vimos, el 
nivel de análisis, el nivel de detalle y todo 
lo que tuvieron que armar para entregar 
estas propuestas para las marcas. El ver 
y escuchar ideas de los jóvenes, de las 
personas que son ajenas a la compañía, 
se nos hace un ejercicio muy interesante 
y enriquecedor”. 

Finalmente, Erika Galindo Bello, di-
rectora académica del Departamento de 
Mercadotecnia de la Universidad de las 
Américas Puebla, se dijo muy orgullosa y 
feliz por las propuestas presentados por 
los estudiantes, los cuales fueron viables, 
interesantes e innovadoras. “Han sido 21 
Ferias de Innovación y Creatividad con 
grandes enseñanzas, con mucha inno-
vación, con grandes casos de empresas, 
gran aprendizaje para nuestros estudian-
tes y una gran aportación para la comuni-
dad”, comentó Galindo, quien además dio 
la noticia de que “este es el noveno año 
en el que la Licenciatura en Mercadotecnia 
es ranqueada como la número uno en 

buen camino y que estamos haciendo las 
cosas muy bien”.  ALMA MÉNDEZ

Autoridades se ven lentas para 
reactivar economía de Puebla

Puebla, Pue. La Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex) ca-
pítulo Puebla señaló que la entidad pobla-
na se ha rezagado en acciones respecto a 
otros estados para reactivar la economía 
y no se ha considerado el salir del país 
para buscar atraer inversiones.

El presidente del organismo Fernando 
Treviño Núñez advirtió que mientras no 
se generen condiciones con mejores in-

la realización de misiones comerciales 
será complicado atraer inversiones y que 
se puedan recuperar los 21 mil empleos 

perdidos por la pandemia de Covid-19.
Treviño Núñez recordó que las autori-

dades no han desarrollado apoyos hacia 
los empresarios para que sea tangible una 
recuperación económica para el 2022, 
como ha previsto el gobierno estatal.

-
ciendo sus propias estrategias para salir 
a buscar socios en otros países, teniendo 
como meta el 2022, aunque el gobierno 
poblano podría encabece esas misiones 
comerciales.

“No se han dado a conocer por las au-
toridades nuevas inversiones a lo largo 

del 2021, sino sólo reinversiones de em-
presas instaladas en territorio poblano, 
pese a que hay condiciones para recibir 
a más industrias en general, necesitamos 

estado, seguridad y un abanico de oferta 
frente a lo que ofrecen otras entidades 

Exhortó a las autoridades de desa-
rrollo económico estatal y municipal que 
también inviten a los empresarios extran-
jeros para visitar Puebla, porque hasta 
el momento es poca la actividad en este 
tema.  AURELIA NAVARRO

INEGI, INDISPENSABLE PARA EL DESARROLLO 
CIENTÍFICO: RECTORA LILIA CEDILLO RAMÍREZ

Al clausurar la 
“Cátedra INEGI” 
que se impartió 
en la BUAP

La toma de decisiones en cual-
quier ámbito debe basarse en 
la evidencia, en la información 
responsable y certera, la cual 
tiene que ser accesible para 
todos los públicos. Esta es una 

Nacional de Estadística y 
Geografía, que impartió la 
“Cátedra INEGI” en la BUAP, en 
coordinación con la Facultad 
de Administración, evento que 
fue clausurado por la Rectora 
Lilia Cedillo Ramírez.

Durante el cierre de este 
curso, la doctora Cedillo 
Ramírez enfatizó en la impor-
tancia del INEGI y sus aportes, 
pues en este instituto se cuen-
ta con un bagaje amplio de in-
formación que a título personal 
-como profesora investigadora- 
ha consultado muchas veces 
para preparar sus clases y sus 

proyectos de investigación.
“Sin el INEGI, en ese tra-

bajo cotidiano no habríamos 
podido generar investigación 

datos para nuestra clase y, so-
bre todo, utilizar su información 
como herramienta segura y 

en muchos ámbitos”, expresó.
Recordó que hay un an-

tes y un después del INEGI, 
pues sin sus estadísticas se-
ría imposible, por ejemplo, 
saber cuántas vacunas se 
necesitan en esta pandemia. 
“Anteriormente era muy difí-

Por ello agradeció de mane-
ra especial al presidente na-
cional de este instituto, Julio 
Santaella Castell, por su inicia-
tiva y colaboración para reali-
zar esta cátedra en la BUAP.

Por su parte, el funcio-
nario federal indicó que esta 
capacitación tuvo 11 sesiones 
y abordó contenidos como 
“Panorama de la población en 
México”, “Características de 
los negocios y la actividad em-

presarial en el país”, “Encuesta 
nacional sobre ocupación y 
empleo”, “Ciencia de datos y 
capacidades analíticas certe-
ras”, así como “La nueva edi-
ción del Directorio Estadístico 
Nacional de Unidades 
Económicas (DENUE)”, entre 
otros temas que abonan al 
desarrollo y fortalecimiento de 
nuestro país.

“En el INEGI estamos 
conscientes que para que 
la información estadística y 

tenga valor, es necesario que 
se utilice para conocer mejor 
a nuestro país y el entorno, 
así como los fenómenos que 
ocurren, teniendo también 
un impacto en otras esferas 
como los sectores económi-
co, público y privado”, añadió 
Santaella Castell, quien ade-
más celebró el fortalecimiento 
del vínculo institucional entre 
el INEGI y las universidades 
del país.
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LGUNOS DE LOS PADECIMIEN-
tos de salud que dan acceso a 

la vacuna son: condiciones cardia-
cas crónicas, afecciones crónicas 
del riñón, hígado y sistema diges-
tivo; enfermedades neurológicas 
crónicas como parálisis cerebral, 
autismo, epilepsia y distrofia mus-
cular; discapacidades de aprendi-
zaje múltiple; e infección por VIH/
sida o por tuberculosis. 

La lista completa puede consultar-
se en la página de la Secretaría de Sa-
lud, así como los días correspondien-
tes para la aplicación de la vacuna que 
se hará de acuerdo con la primera le-
tra del apellido paterno. 

La vacunación para menores de 
entre 12 y 17 años se lleva a cabo en 
México desde el 3 de noviembre. 
También se vacunará a adolescentes 
embarazadas que rebasen las nueve 
semanas de gestación.

Biontech, la cual mostró 
resultados de seguridad y 

después de la primera 

siete días después de 
la segunda dosis.

Si bien el gobierno federal hasta 
ahora ha indicado que esta vacuna 
solo se aplicará a menores con mor-
bilidades, el pasado 11 de octubre, un 
juzgado federal localizado en Naucal-
pan, Estado de México, ordenó a las 
autoridades sanitarias federales que 
abran la vacunación contra el coro-
navirus para todos los menores de 12 
a 17 años. 

Esta decisión devino por un am-
paro que promovieron los padres de 
una joven de 15 años para que pudie-
ra ser vacunada. El juzgado consideró 
que “los efectos de esa medida cau-
telar comprenden no solamente a la 
menor quejosa, sino a todas las y los 
menores de 18 años”.

La jueza Claudia Irene Gámez Ga-
lindo, secretaria en funciones de Juez 
Séptimo de Distrito en el Estado de 
México, indicó que la orden no sig-
nifica que la vacunación a todos los 
menores entre 12 a 17 años deba dar-
se de forma inmediata, sino que esta 
población debe incluirse en el Plan de 
Vacunación Federal que tiene por fe-
chas entre julio de 2021 y 
marzo de 2022. 

Decisión que sería 
impugnada según indi-
có el presidente Andrés 
Manuel López Obrador: 

COVID-19

“cuando se presenta un amparo, se 
protege a la persona que lo solicita, 
no se puede hacer extensivo”. 

Sobre la lucha de padres de familia 
por obtener un amparo para la vacu-
nación de sus hijos e hijas menores, 
Hugo López-Gatell, subsecretario de 
Prevención y Promoción de la Salud, 
dijo el pasado 24 de septiembre: “La 
salud pública es una materia donde 
interesa el bienestar colectivo; dis-
tinto a las preocupaciones (aunque 
nos parecen legítimas), están moti-
vando a las personas a buscar una 
solución judicial”. 

Tanto el secretario de Salud federal, 
Jorge Alcocer, como el subsecretario 
de Prevención y Promoción de la Sa-
lud han indicado que la población 
menor de 18 años no es prioridad en 
el Plan Nacional de Vacunación debi-
do a que se considera que su sistema 
inmunológico es fuerte. 

La Organización Panamericana de 
la Salud indica que los adolescentes 
que no tienen una comorbilidad de 
alto riesgo no deben ser incluidos en 
los planes de vacunación en este mo-
mento. Sin embargo, enfatiza en que 
es decisión del Estado cómo llevar a 
cabo su plan de vacunación mientras 
tenga como base las recomendacio-
nes de su autoridad regulatoria. 

La Secretaría de Salud indica que solo se aplicará a quienes padezcan comorbilidades 
de riesgo, es decir, enfermedades que debilitan su sistema inmunológico.

POR 

EKATHERINA 
SICARDO REYES 
 @EkatherinaReyes

A
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MÉXICO:
   VACUNAS SOLO 
     PARA UNOS CUANTOS
         MENORES
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Por la falta de coordinación y de 
confusión, policías de Tecamachalco 
mataron a tres ministeriales

Al carecer de Seguridad, la Secretaría de Seguridad Pública del Estado tomará el control 
de la Seguridad Pública en Tecamachalco

Tecamachalco, Pue. Fue una confusión 
por la falta de coordinación y apego a los 
protocolos la muerte de los tres agentes 
de la Fiscalía General del Estado (FGE) por 
parte de elementos de seguridad de este 
municipio, dijo Ignacio Mier Bañuelos, 
edil de Tecamachalco.

En sus redes sociales el edil mencio-
nó que las autoridades de Tecamachalco 
está en la mejor disposición de colaborar 
en las investigaciones en esta lamentable 

confusión y muestra de ello es la entre-
ga voluntaria del secretario de Seguridad 
Municipal Alejandro Santizo y 12 policías 
al igual que la escolta del titular, Hipólito 
González, están detenidos para esclare-
cer esta lamentable confusión.

Enfatizó que se debe de cumplir la ley 
y por tal razón los policías municipales y 
el titular deben seguir el proceso legal y 
“estarán bajo investigación para cumplir 
con la ley”.

Por otra parte, Ignacio Mier Bañuelos 
dejó en claro que la actuación de los poli-
cías y Alejandro Santizo en cumplimiento 
de su deber actuaron en esta confusión 
provocada por la falta de coordinación y 
protocolos de seguridad.

“Estamos en la mejor disposición de 
que se lleven a cabo todas las investi-
gaciones necesarias para esclarecer los 
hechos suscitados. En Tecamachalco hoy 
estamos en un gobierno de puertas abier-
tas, transparente, y que lamentablemen-
te, en cumplimiento de su deber, tanto 
del secretario como su policía de apoyo 
están siendo juzgados pero tienen que 
cumplirse la ley”, expuso.

Adelantó que pedirá que sea la 
Secretaría de Seguridad Pública del 
Estado sea quien tome el control de la 
Seguridad Pública en Tecamachalco.

Los tres agentes ministeriales muertos 
en calles de Tecamachalco eran Adrián N., 
Fausto N y Guillermo N.

Además, la ola de violencia no termi-
nó ahí, ya que también se reportó el ho-
micidio de una mujer en la zona de La 
Hermita, quien fue encontrada con un 
disparo en la cabeza.  REDACCIÓN

SUJETO FUE ASESINADO 
A TIROS AFUERA DEL 
“BAR LA MATZAQUEÑA” 
EN IZÚCAR

Su familia fue informada del 
deceso de Felipe “N” a las 
4:00 de la mañana, quien se 
encontraba ensangrentado 
afuera del bar

Izúcar de Matamoros, Pue- La madruga-
da del domingo, fue ultimado a tiros un 
hombre de 37 años de edad, quien fue 

del “Bar La Matzaqueña”, en la comuni-
dad de Matzaco, en Izúcar de Matamoros.

Aunado a lo anterior, la familia infor-
mó que el occiso se encontraba en el bar, 
pero a las 4:00 de la mañana, cuando 
fueron avisados que se encontraba tirado 
afuera de La Matzaqueña ensangrentado 
y aparentemente sin signos vitales.

-
cados al servicio de emergencias, sin em-
bargo, a su llegada Felipe ya no contaba 
con signos vitales, por lo que fue declara-
do muerto, mientras que las investigacio-
nes continuarán para dar con los respon-
sables.  URIEL MENDOZA

EN IZÚCAR, JOVEN SE 
SUICIDA TRAS PROBLEMAS 
DE ALCOHOLISMO

Felipe de Jesús Aguilar de 37 años de 
edad, fue encontrada colgado dentro de su 
vivienda en el municipio de Petlalcingo

Izúcar de Matamoros, Pue- En el transcur-
so del 19 de noviembre, un joven se suicidó 
dentro de un domicilio, ubicado en la locali-
dad de Sant Cruz de Bravo, en el municipio de 
Petlalcingo.

El reporte se realizó a través del 911, 
cuando elementos de la Policía Municipal y del 
Servicio de Emergencias fueron informados 
del suicidio de un joven, que estaba colgado 
de una soga en una vivienda.

-

Felipe de Jesús Aguilar de 37 años.
La zona fue asegurada hasta la llegada de 

los peritos y de los agentes estatales de inves-
tigación, donde la familia de Felipe dijo que 
atravesaba un problema de alcoholismo.

Por lo que no se descarta que haya sido la 
posible causa de esta decisión, ya que le impe-
día consumir este tipo de bebidas, informó la 
familia a las autoridades mediante la investi-
gación de este nuevo suicidio.  URIEL MENDOZA

LA LUCHA POR LA TIERRA Y AGUA EN JUAN C. BONILLA SEGUIRÁ, 
ADVIRTIÓ FRENTE DE PUEBLOS MORELOS, PUEBLA Y TLAXCALA

Integrantes de este frente 
solicitaron a Miguel Barbosa 
se investigue al edil de Juan C. 
Bonilla, José Cinto Bernal

Puebla, Pue. Integrantes del Frente de 
Pueblos Morelos, Puebla y Tlaxcala advir-
tieron a las autoridades y partidos políti-
cos que no frenarán su lucha por la de-
fensa de la tierra y el agua en Juan C. 
Bonilla, donde esta mañana detuvieron 
a dos ambientalistas, Alejandro Torres 
Chocolatl y Michel Torres, de la Radio 
Comunitaria Zacatepec, después de una 
Asamblea Comunitaria donde se hablaba 

sobre una apertura del Registro Civil.
Acusaron que este movimiento sobre 

el saqueo de tierra y agua está encabe-
zado por un grupo de choque contratado 
por José Cinto Bernal, alcalde de la alian-
za PAN-PRD en el municipio de Juan C. 
Bonilla, asimismo, pidieron a estos dos 
partidos dejar de lado sus intereses y sa-
car las manos de este problema.

Uno de los lesionados hizo un llamado 
al gobernador Luis Miguel Barbosa a inter-
venir en favor de los lugareños, quienes de 

comunitaria cuando la gente enviada por 
Cinto Bernal inició las agresiones contra los 
pobladores. En medio de este escenario, los 

lugareños que resultaron heridos, tras la 
agresión que sufrieron, pidieron a las auto-
ridades investigar cómo fue que se dio la 
aparente compra de votos el pasado 6 de 
junio, para que José Cinto Bernal resultara 
ganador como alcalde de Juan C. Bonilla al 
ser respaldado por el PRD y PAN.

“Se van hacer las denuncias de esta 
agresión que pasó. Señor gobernador es-
pero que usted si aplique la ley, hay que 
castigar a este presidente municipal José 
Cinto, (…) hay evidencias de que también 
se cometió un fraude electoral comprando 
votos, conciencias, gente que estuvo ahí 
golpeado recibió dinero para violentar esta 
asamblea comunitaria”.  AURELIA NAVARRO
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Se vino el día del partido entre las Chivas Rayadas del 
Guadalajara y la franja del Puebla comandados por 
Nicolás Larcamón que demostró una vez más que es 
capaz de sacarle el máximo rendimiento a jugadores 
que no son considerados estrellas ni mucho menos.
Incluso cuando parecía que todo estaba perdido, 
los Camoteros daban la sensación de que podrían 
alcanzar, lo cual sucedió en los últimos minutos del 
partido justo cuando el DT del rebaño Michel Leaño 
pensó que tenía el partido controlado y se 
tiró atrás sacando a sus piezas ofensivas.
Ya empatados y en penales, Antony 
Silva demostró porque es el portero de 
la selección paraguaya y hasta en tres 
ocasiones diferentes sacó ‘las papas del 
horno’ cuando parecía que todo estaba 
perdido, para llevar a los Camoteros a su 
tercera liguilla de manera consecutiva, 
llegando la primera vez a cuartos de final 
y posteriormente a semifinales, por lo que 
ahora veremos hasta dónde es capaz de 
llegar Larcamón y sus discípulos.
La motivación está y la garra; veremos que 
dicen los rivales, pues se maneja que podrían 
ser tanto Atlas como León, dependiendo de 
los resultados del domingo por la tarde noche.
Quien venga a mitad de semana va a 
encontrar a un equipo camotero metido 
hasta el ‘tuétano’ en pos de lograr el tan ansiado 
pase a semifinales.

VERDADES QUE DOLIERON
Previo al partido del sábado por la noche, publiqué una 

fotografía reveladora que ponía al director de negocios del 
Puebla, conocido como Rogelio Ro(b)a, en una posición 
comprometedora, pues aparece vestido con la playera 
de su antiguo equipo, las Chivas, junto a una chiva.
Lo anterior derivó en otras más que confirmaron que 
todos, o al menos la gran mayoría de los empleados 
del Club Puebla, son gente que trajeron de Guada-
lajara y que su corazón está con el rebaño sagrado.
 

Como verán, en esta fotografía aparece no solo el 
Tío Puebla, sino también el fotógrafo del equipo y 
otra chica que no ocultan su amor por el Guadalajara.
 También di cuenta de la reventa en despoblado que 
se llevó a cabo previo al partido donde de verdad 

ya es de risa, pues ahora ocuparon una carroza de 
Funerales San Juditas para repartir la reventa a las 
porras y ganarle a cada boleto entre 150 y 200 pesos, 
pues a ellos se los dan en 250 y los revenden de 
400 a 450 pesos y como le comentaba, utilizan una 
carroza de la funeraria para ahí realizar el trámite.
 Todas estas revelaciones detonaron la ira del comu-
nity manager del Sr. Salinas Pliego que, a través de 
redes sociales intentaron desprestigiarme, o mejor 

dicho, desprestigiar lo que ya está des-
prestigiado por ellos mismos desde hace 
varios años.
Afortunadamente hace muchos años que 
estoy en este medio y tengo la piel lo sufi-
cientemente gruesa como para caer en el 
juego de quienes al no poderse defender 
por  ellos mismos recurren a lo que sea 
para tratar de salvar su trasero.
Y así como empecé esta columna la termino.
La verdad y las verdades no ofenden 
pero vaya que incomodan, y ya vimos 
que mucho.
Y como diría Emilio Maurer, muchas gra-
cias por la gran cantidad de seguidores 
que le dieron ayer a mi cuenta y por la 
publicidad gratis.
Nosotros seguiremos en lo nuestro y 
esperemos que a la franja le vaya bien 

en los cuartos de final para que la afición poblana 
tenga algo para disfrutar.
Nosotros como siempre, seguiremos en línea.
Hasta la próxima.
Twitter@pepehanan

EN LÍNEA DEPORTIVA

LA VERDAD NO OFENDE PERO INCOMODAPepe
Hanan
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Para el ejercicio presupuestal del próximo 
año, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador dispondrá de 121 mil 88.8 millo-

-
gramas sociales prioritarios con respecto 
al 2021.

El Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) 2022 aprobado por la 
Cámara de Diputados asignó un gasto to-
tal de 468 mil 305.5 millones de pesos 
para 18 programas sociales, 35% más 
que este año, cuando tuvieron fondos por 
347 mil 216.6 millones de pesos.

Prácticamente todos los programas re-
gistraron un aumento presupuestal, algu-
nos de hasta el 172%.

Los incrementos se dieron a pesar 
de los señalamientos sobre la operación 
y desempeño de los programas hechos 

-
luación de la política pública, como la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF), 
el Coneval y el INEGI.

La “Pensión para el bienestar de las 
personas adultas mayores” tuvo un in-
cremento del 75% y cuenta con la bolsa 
más grande de recursos de entre todos 
los programas, con 238 mil 014.7 millo-
nes de pesos. 

El año pasado tuvo fondos por 135 mil 
662 millones de pesos. La variación re-
presenta un aumento de más de 102.3 
mil millones de pesos.

La bolsa de recursos que tendrá este 
programa en 2022 representa el 50.5% 
del total de recursos asignados a los 18 
programas prioritarios de López Obrador.

La efectividad de este programa fue 
cuestionada por el Instituto de Estudios 
sobre Desigualdad (Indesig), que señaló 
que, a pesar de sus gigantescos recursos, 
la pensión sólo sería capaz de sacar de la 

-
ciente contra el aumento de 5 millones de 
personas en situación de pobreza entre 
2018 y 2020.

El programa “Beca universal para es-
tudiantes de educación media superior 
Benito Juárez” tendrá 34 mil 499.9 mi-
llones de pesos, 4% más que en 2021, 
mientras que el de “Becas de educación 
básica para el bienestar Benito Juárez” 
dispondrá de 33 mil 067.3 millones de pe-
sos, un aumento, también, del 4%.

Estos programas de becas fueron ana-
lizados por la ASF, que encontró irregula-
ridades en el ejercicio de 263 millones de 
pesos en 2019.

“Sembrando vida” tendrá recursos 
por 29 mil 893.8 millones de pesos, 3% 
más que este año. Ése fue uno de los 
programas que tuvo una ampliación de 
recursos –de 457 millones de pesos– en 
el dictamen elaborado por la Comisión de 
Presupuesto de la Cámara de Diputados 
previo a su aprobación en el Pleno.

-
ción, diputados de oposición cuestiona-
ron el aumento presupuestal, pues, en 
el primer año de su operación (2019), el 
programa sólo logró entregar el 14% de 

además de que ha fomentado la defores-
tación.

“IMSS-Bienestar”, que atiende uni-
dades médicas rurales, fue el segundo 
programa que recibió la inyección más 
importante de recursos en términos ne-
tos: 10 mil 082.2 millones de pesos extras 
para 2022 (74% más que este año), con 
lo que contará con una bolsa de 23 mil 
689.9 millones de pesos.

El programa “Jóvenes Construyendo 
el Futuro”, que coordina la Secretaría del 
Trabajo, registró un aumento de 1 mil 
096.4 millones de pesos (5%) respecto 
de 2021, y ahora tendrá fondos por 21 
mil 696.5 millones de pesos. Al programa 
se le adicionaron 500 millones de pesos 
durante la elaboración del dictamen del 
PEF en comisiones de San Lázaro, entre 
críticas de los legisladores de oposición.

Animal Político publicó una investi-
gación en conjunto con Data Cívica que 
demuestra –a partir de la revisión del pa-

-
ción del programa, pues, contraviniendo 
sus propias reglas de operación, no está 
concentrado en los municipios con mayo-
res índices de desempleo o de violencia.

La “Pensión para el bienestar de las 
personas con discapacidad permanente” 
recibió un aumento de 9% (equivalen-
tes a 1 mil 423.5 millones de pesos), y el 
próximo año tendrá una bolsa de 18 mil 
037.5 millones. Este programa también 
tuvo un aumento sustancial –de 2 mil mi-
llones de pesos— durante la discusión del 
dictamen en la Cámara de Diputados.

El programa, si bien ha aumentado 
durante la actual administración el monto 

de las transferencias directas a los bene-

-
llones de personas con discapacidad per-
manente (las transferencias son recibidas 
por el 15% de ese universo) .

El de Fertilizantes es el programa que 
recibió el incremento porcentual más 
grande entre todos, de 172% respecto de 
2021, al pasar de tener 1 mil 912 millones 
de pesos a 5 mil 200 millones. Fue otro de 
los programas que tuvo una ampliación 
de recursos –por 2 mil 700 millones— por 
parte de la Comisión de Presupuesto de 
San Lázaro, a pesar de las irregularidades 
detectadas por la ASF en el ejercicio de 
82 millones de pesos.

El programa nacional de Reconstrucción 
ejercerá 1 mil 943 millones de pesos en 
2022, 8% más que este año, equivalente 
a 143 millones de pesos adicionales. 

de recuperar las viviendas dañadas en 
los sismos de 2017, ha sido observado 
dos años consecutivos por la ASF, debi-
do al ejercicio indebido de 359 millones 
de pesos.

Sólo el Programa de Mejoramiento 
Urbano, que gestiona la Sedatu, registró 
un recorte de 50% de su presupuesto, al 
pasar de tener 8 mil 360 millones de pe-
sos en 2021 a 4 mil 180 millones para 
2022.

Otros 8 programas prioritarios ejerce-
rán el próximo año una bolsa de 58 mil 
082.5 millones de pesos, 3 mil 317.3 mi-
llones más que en 2021.  ZEDRYK RAZIEL

Diputados dan 121 mil mdp extra a 
programas prioritarios de AMLO para 2022

PRÁCTICAMENTE TODOS LOS PROGRAMAS REGISTRARON UN AUMENTO 
PRESUPUESTAL, ALGUNOS DE HASTA EL 172% PARA EL PRÓXIMO AÑO






